

Política Revolucionaria

EDICIÓN NO. 1



EL ÉXITO DE LA DEMOCRACIA EN MÉXICO

3 p.

FUTURO DEMOCRÁTICO: RESPONSABILIDAD
DE TODOS CON PERSPECTIVA
DE GÉNERO

7 p.

PRD: MISIÓN ESTADO DE MÉXICO

11 p.

PRD: UN ACERCAMIENTO A SU
LEGADO DEMOCRÁTICO

15 p.



Comité editorial

AGUSTIN ANGEL BARRERA SORIANO
PRESIDENTE

JAVIER RIVERA ESCALONA
SECRETARÍA GENERAL

GLORIA VANESSA LINARES ZETINA
**SECRETARÍA DE ASUNTOS ELECTORALES
Y POLÍTICA DE ALIANZAS**

XOCHILT NAYELI LIMÓN PINTADO
**SECRETARÍA DE GOBIERNO Y ASUNTOS
LEGISLATIVOS**

GERMÁN JUAN OLVERA JUÁREZ
**SECRETARÍA DE PLANEACIÓN ESTRATÉGICA Y
ORGANIZACIÓN INTERNA**

TOMAS OCTAVIANO FELIX
SECRETARÍA DE COMUNICACIÓN POLÍTICA

CLAUDIA LETICIA BAUTISTA VILLAVICENCIO
**SECRETARÍA DE IGUALDAD DE GÉNEROS,
DIVERSIDAD SEXUAL, DERECHOS
HUMANOS, DE LAS JUVENTUDES,
EDUCACIÓN, CIENCIAS Y TECNOLOGÍA**

NORMA LUZ LOJERO VALENCIA
COORDINACIÓN DE PATRIMONIO Y RECURSOS

FINANCIEROS

MARLEN MONROY RUGERIO
UNIDAD DE TRANSPARENCIA

DISEÑO

MONSERRAT ROJAS VALLEJO
P LIC. EN COMUNICACIÓN INTERCULTURAL



**DIRECCIÓN ESTATAL
EJECUTIVA**

EL ÉXITO DE LA DEMOCRACIA EN MÉXICO

Después del año 1988, las elecciones en México fueron decayendo en cuanto a participación ciudadana en el país. La participación en elecciones posteriores fue demostrando una tendencia descendiente hasta el 2018 donde nuevamente se ha comenzado a despertar el interés de las y los ciudadanos en ejercer el voto, particularmente en el electorado más joven y que en cuestiones de datos estadísticos es el electorado más numeroso por lo que lo vuelve el electorado clave en cualquier elección.

Por mucho la juventud ha sido renuente a hablar de política, por lo regular, la juventud se caracteriza por mostrar cierta apatía sobre temas políticos, según expresa la Encuesta de Jóvenes en México 2019 del Observatorio de la Juventud Iberoamericana; un 54% de los jóvenes encuestados prefieren no votar, mientras que un 77% prefiere no hablar sobre temas políticos. Estos datos describen un fenómeno peculiar sobre la forma en la que lo jóvenes deciden hacer política.

En plena era del uso de las Tecnologías de la Información y de la Comunicación (TICS) como principal medio de interacción entre los jóvenes, este escenario ha mostrado una situación diferente a lo que tradicionalmente los jóvenes responden en las encuestas sobre política y participación ciudadana, porque aún cuando persiste un número importante de jóvenes que no se identifica con las instituciones y no tiene confianza en ellas, no significa que desconozcan en su totalidad el porque y para que existen las instituciones que conforman el sistema político en nuestro país; puede incluso, que los jóvenes con toda la información a su disposición hayan formado un criterio respecto a la política y las instituciones que no les genera suficiente confianza y que no cumplen con sus expectativas.

Es claro que las y los ciudadanos puedan ser apartidistas pero no pueden ser apolíticos, puesto que la política se encuentra necesariamente en el establecimiento de las relaciones humanas, incluso desde la familia, es imposible imaginar que las personas



puedan vivir sin hacer de la política algo tan necesario y cotidiano como comunicarse, puesto que toda actividad humana están sometidos a la voluntad de otros seres humanos, por lo que la negociación entra en ese tipo de relaciones y que en pocas palabras se trata de política.

Tal vez la juventud no logre entenderlo desde esa perspectiva porque cuando se habla de política, necesariamente la atribuyen a los partidos políticos y al gobierno, que por cierto, son de las instituciones mayormente reprobadas por las y los jóvenes y en quienes generalmente hay mayor desconfianza. A partir de esta situación es que los jóvenes comienzan a formular de manera individual una opinión respecto al gobierno, partidos, procesos y a la misma democracia, que posteriormente en la colectividad adquiere la calidad de constituir la opinión pública que muy difícilmente puede ser manipulada como anteriormente se hacía a través de los medios convencionales de comunicación. Ahora es en las redes sociales donde se origina el centro de los debates y de las discusiones que incluso trascienden en el plano del actuar de los políticos y que los obligan a funcionar mediante

mediante la retroalimentación, como una actividad casi imprescindible el que tengan que actuar en las redes sociales y emitir también su posicionamiento o su opinión al respecto. Herramientas como Twitter, han permitido que la interacción entre actores políticos también sume a su causa la simpatía de miles de jóvenes a través de lo que se conoce como "followers". El primer caso de éxito sobre el uso de Twitter como herramienta en la comunicación política fue el del expresidente norteamericano Barak Obama, quien mantuvo su cuenta muy activa en la que no necesariamente compartió hechos políticos, sino aspectos de su vida personal y que causó furor entre los internautas, logrando establecer un nicho digital desde donde adquirió legitimidad política al momento de impulsar acciones en su gobierno. Este hecho marcó el inicio de una era, cuando otros jefes de Estado incluido el jefe del Estado Vaticano "El Papa" decidió abrir una cuenta en Twitter y optaron por el uso frecuente de Twitter como la forma más eficiente para acercarse a ese grueso de la población que generalmente no mostraba interés por la actividad política que eran los jóvenes.

Gracias a esta nueva forma de participación social, la democratización no solo se está basando en la participación de las elecciones, sino también en la materialización de propuestas ciudadanas que son impulsadas a través de la sociedad civil y de los movimientos sociales cuyas demandas gozan de legitimidad, toda vez que se originan desde la participación e interés de un mayor y extenso número de ciudadanos quienes además se vuelven actores y promotores de política en cuanto socializan los objetivos que pretenden lograr.

Algunos de estos ejemplos se han visto en la destitución, investigación y sanciones de funcionarios, como también ha ocurrido reformas a la ley que implican castigos más severos sobre algunos delitos, el acceso a la justicia y la protección de víctimas de delitos, la preservación y rescate de espacios públicos, ecológicos, culturales y hasta la promoción de lugares, gastronomía y artesanías en las que secretarías han decidido impulsar a través de las funciones

Se podrían anunciar más ejemplos en los que la opinión pública a través de la participación activa de la juventud en redes sociales ha tenido un profundo impacto en el gobierno y la política, pero no se comparan con el hecho de que la democracia comienza a palpase a través de medios meramente ciudadanos y no solo a través de los mecanismos convencionales de los que dispone nuestro sistema político. Siendo de esta manera que los partidos políticos se encuentren en constante mejora y adaptación para lograr conquistar las convicciones y cumplir las expectativas de la juventud que cada vez dispone de mayores recursos para lograr sus objetivos.



Si bien la democracia aún no ha impulsado el desarrollo hacia un estado de bienestar en nuestro país, tampoco se estaría en camino hacia el desarrollo sino fuera porque las y los jóvenes han decidido demostrar sus principales preocupaciones y no es como ocurre con los discursos oficialistas desde la presidencia de la república, donde insisten que gracias a la llegada de un partido político diferente, ahora se pueda criticar al gobierno; porque aun cuando se puede hacer, el gobierno y su titular mantienen una actitud de desprecio ante la crítica, pero no, no es gracias a la llegada a la presidencia de un partido nuevo o diferente, sino que los tiempos obedecen a cambios en la manera en la que se hace política y de la que no es tan fácil manipular y ocultar las realidades que demuestran los impactos negativos de la mala administración del gobierno.

Por ello, es una falacia imaginar que tan solo la llegada de un partido distinto trajo consigo libertades que antes no ocurrían, porque así como en el porfiriato no ocurría la libertad de expresión, como resultado de la poca capacidad de imprenta para poder difundir una crítica hacia el gobierno y las pocas imprentas podrían ser desmanteladas sin problema alguno, pero todo hubiera sido distinto si el número de imprentas fuera tan basto que el gobierno hubiera tenido que enfrentar la realidad con menor agresividad contra sus detractores y la Revolución Mexicana se hubiera ahorrado muchas muertes innecesarias así como años de reconstrucción social del país. Lo mismo ocurre en la actualidad, que, ante las mentiras y los falsos resultados del gobierno, en cualquier momento el criterio de los ciudadanos podría hacerles cambiar de perspectiva y tener que rendir cuentas forzosamente, siendo que no están preparados para enfrentar el descontento social en el que saben que no podrán contener al momento de actuar de manera contraria a lo que pregonaron.

El mayor temor de los antidemócratas es precisamente que la ciudadanía pierda interés en la popularidad de su máxima figura política, porque significaría perder la única carta por la que han crecido considerablemente estos últimos años; lo que va a resultar interesante cuando la realidad se vuelva insostenible y podríamos observar el éxito de la democracia en México a través de que la propia ciudadanía puede tomar en sus manos y no solo expresar en las urnas.

FUTURO DEMOCRÁTICO: RESPONSABILIDAD DE TODOS CON PERSPECTIVA DE GÉNERO

México comparte algunas similitudes con otras democracias en Latinoamérica, que, históricamente durante su formación han tenido que pasar por procesos bélicos como guerras de independencia, guerras civiles, regímenes autoritarios a través de dictaduras, así como movimientos y fenómenos sociales que se han replicado casi sistémicamente por la mayoría de los países latinoamericanos.

Al término de esos procesos de transformación histórica en la que asentaron las bases que los convirtieron en los países que son ahora, se pudo distinguir entre estos países que a diferencia de lo que ocurrió en Europa con sus procesos bélicos como las dos grandes guerras y conflictos internos; los países latinoamericanos han tratado de adaptar un sistema político en el que se busca la renovación de cargos públicos a través de elecciones periódicas, incluso aquellos países que han optado por la opción de la reelección en cargos públicos como la titularidad de la presidencia de sus gobiernos, también efectúan elecciones y aún a pesar de que se han considerado como

regímenes parecidos a dictaduras comunistas utilizan las elecciones para legitimación de su poder político.

Si bien hasta hace poco más de tres décadas México y Latinoamérica compartían también la similitud de inclinarse hacia ideologías de libre mercado que principalmente eran apoyadas por la ideología de derecha, de esta forma ocasionaron que con el desarrollo y crecimiento de las grandes potencias económicas y de los capitales extranjeros en cada país, las brechas sociales aumentarían en deterioro de sectores de la población que los volvía vulnerables; sectores populares que comenzaron a generar movilizaciones sociales, algunas de ellas pacíficas a través de huelgas y otros más decidieron integrarse en partidos políticos para poder aspirar a generar cambios a través del manejo del poder político. Cuando los sectores sociales comenzaron a organizarse para la obtención de poder político, comenzaron a surgir más partidos políticos, lo que venía a fortalecer la competencia electoral en el sentido de lograr obtener la representatividad de las minorías en el gobierno y los poderes del Estado.

Conforme se ha ido destacando la importancia y la trascendencia de la lucha por la igualdad de derechos y oportunidades de las mujeres, también se ha ido manifestando una clara tendencia de los países latinoamericanos en elegir gobiernos de ideología de izquierda, permitiendo así cambios importantes para la sociedad en general. Además, cabe mencionar que el mismo proceso se pudo observar en Europa donde los países donde actualmente se poseen los índices más altos de calidad de vida que han constituido en gobierno de la social democracia son producto de la ideología de izquierda en la que han podido adaptar exitosamente al libre mercado o un sistema abierto como modelo económico. De acuerdo con esto último se puede decir que pareciera un paso en la evolución social y de la política con respecto a la consolidación democrática el integrar las exigencias de la causa feminista como parte de la agenda pública del gobierno, así es como se han logrado reducir y eliminar brechas de desigualdad social.

Dentro de una democracia como la mexicana en la que se ha despertado la inquietud ciudadana por involucrarse con respecto de las decisiones públicas y que además se hace a través de la comodidad de las redes sociales donde emerge la opinión pública, es importante destacar que México podría estar preparado para derribar la desconfianza que persistía hasta hace algunos

años sobre la idea de que las mujeres pueden gobernar; pero, también es claro que si esto se logra por medio de la tendencia hacia la preferencia a la ideología de izquierda, esta deba ser una ideología que no busque polarizar, revictimizar y mucho menos, menospreciar la lucha feminista ni de otras minorías señalando ataques políticos orquestados por la oposición política.



Esto último terminaría por deslegitimar causas sociales reales y que además podrían asegurar el futuro democrático del país, a convertirse en temas prioritarios para la atención de los sectores más vulnerables y la reducción de la desigualdad que tanto impera en el país. Pues aún cuando al actual gobierno federal no le convenga las cifras que mira con desdén en cuanto se publican, es una realidad que, pese al enorme apoyo histórico mediante programas sociales de esta administración, los problemas de pobreza y desigualdad siguen en aumento. Los arrebatos de una izquierda mal basada, ha llevado a tergiversar el significado de transformación social, porque a pesar de que a su causa política le llaman “la cuarta transformación”, esta transformación se ha distanciado del objetivo de las causas populares al no atender debidamente los problemas públicos de inseguridad que afectan a hombres y mujeres, asimismo donde la pobreza extrema sigue siendo persistente con y sin pandemia y sobre todo donde se ha determinado situar a la oposición política como el enemigo público dejando de lado la importancia de hacer frente a las responsabilidades de gobierno y los retos que debe asumir como representantes de los ciudadanos en el país.

¿Cómo hemos emprendido lograr la democracia con la integración de las mujeres en ella?

En México y en especial el Estado de México, a pesar de constituirse como una democracia en la que hombres y mujeres tienen los mismos derechos políticos y civiles, ha significado para las mujeres el pleno goce de esos derechos, un tema que no se ha podido materializar todavía



La persistencia y permanencia de una cultura machista, ha impedido que las mujeres se involucren plenamente en aspectos de las decisiones públicas, aun cuando en países como Chile y Argentina han sido regidos por mujeres, en México y el Estado de México, no han tenido oportunidad las mujeres de gobernar a través de la titularidad del poder ejecutivo en esos niveles.

Lo que puede significar una clara evidencia de que la democracia sigue siendo un tema en el que predomina la voluntad de los hombres por encima de las mujeres.

Esto anterior puede obedecer que la insensibilidad gubernamental se origina porque los actores decisoriales en quienes radica la responsabilidad de solucionar los problemas de violencia de género han sido en su mayoría hombres a quienes les falta la perspectiva para entender la realidad por la que muchas mujeres en el país se encuentran en situación vulnerable.

Hoy el congreso local en el Estado de México está ocupado mayormente por mujeres con el 51% del total del congreso y el 61% presidiendo comisiones del congreso, aunque es la primera vez que ocurre un hecho de representación de mujeres en el congreso de esta magnitud, es importante mencionar que algunas de las comisiones que presiden siguen siendo comisiones que por orden de importancia siguen siendo consideradas complementarias o de poca relevancia. En cambio, comisiones donde residen las responsabilidades más apremiantes de la entidad como gobernación, justicia, empleo, salud, finanzas públicas y seguridad pública, siguen siendo presididas por hombres; lo que da la impresión que aún con mayor presencia de mujeres en el congreso, los asuntos con mayor responsabilidad legislativa conciernen a los hombres.

De igual manera la integración de los ayuntamientos en el Estado de México se ha logrado una cifra récord en cuanto a presidentas municipales, pero siguen siendo la mayoría hombres los que actualmente son presidentes municipales en la mayoría de los municipios, dejando el segundo puesto de mayor importancia a las mujeres a través de las sindicaturas. En cuanto a las regidurías también las mujeres son mayoría, pero se cumple similar a lo que ocurre con la legislatura local, al presidir comisiones que en su mayoría tienen poca responsabilidad o poca relevancia gubernamental.

Hablar del futuro de la democracia en nuestro país y nuestro Estado, implica también permitir a las mujeres a involucrarse de manera sustancial en las decisiones públicas y no solo para cumplir con una cuota. Lo importante de alcanzar una democracia altamente participativa es que los intereses de la mayoría de los sectores especialmente los de las minorías sean debidamente representados, de esta forma se garantiza que la ciudadanía mantenga el interés por involucrarse en la vida política de su entorno y con las decisiones que tienen influencia en su vida.

SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES



PRD Estado de México



@prdedomex



PRD Estado de México
Comunicación Social



@prdedomex



www.prdestadodemexico.org



POLÍTICA REVOLUCIONARIA | PRD ESTADO DE MÉXICO | NO. 1

PRD: MISIÓN ESTADO DE MÉXICO

Durante casi 90 años el Estado de México ha sido gobernado por un solo partido político. El PRI ha mantenido a la entidad federativa más poblada y la segunda que más aporta al PIB a nivel nacional bajo su control e intereses económicos y políticos. Es insustentable que ante la amenaza democrática y social que representa morena en las elecciones del 2023, el PRI pretenda encabezar mediante una candidatura una coalición política conformada con el PAN y el PRD, sería como tratar de consolar a una víctima por parte del propio victimario y encima con el mismo instrumento que le ha causado daño

El PRD ha entendido perfectamente el riesgo que representa morena al pretender establecerse como partido de Estado, al buscar desaparecer la oposición mediante el uso de un discurso populista que se ha distinguido por la intolerancia a la crítica, la violencia política generalizada, las acusaciones infundadas y las calumnias que han provocado la polarización de la ciudadanía, además de una falsa perspectiva de cambio político y social.



El PRD ha vaticinado desde la aparición de morena, que la falsa izquierda representa una grave amenaza a la democracia mexicana, porque se ha nutrido del viejo régimen que imperó en la época de los 70's, de una perspectiva arcaica que se ha ocupado en buscar culpables en lugar de ocuparse de resolver los principales problemas del país, pero lo más peligroso es que se ha encargado de reclutar a actores políticos siniestros por mencionar uno, está Manuel Bartlett, quien fuera el encargado de ejecutar el fraude electoral contra la verdadera oportunidad de cambio democrático en el país que representaba el Ing. Cuauhtémoc Cárdenas en las elecciones de 1988. Es aberrante imaginar que un político con tal pasado, se pronuncie ahora como defensor y promotor de una transformación política y social, sería como imaginar que Díaz Ordaz y Luis Echeverría también fueran parte de este partido político que raya en la incongruencia al albergar personajes tan deplorables.

Sabiendo esto, es evidente que el PRD busque los medios para frenar el avance de la demagogia y el arcaico régimen a través de morena en el Estado de México; pronunciándose además, por que recordar las profundas necesidades y problemas de desigualdad social que persisten en el territorio mexiquense y de esta forma comprometer un proyecto político a las demás fuerzas políticas para buscar el porvenir de las y los mexiquenses a través de una candidatura, que no obstante sea la mejor para el Estado de México y garantice el acceso a las personas a un bienestar que se refleje en su realidad y no solo en las trucadas cifras oficiales a las que suelen recurrir los gobierno incompetentes.

Conociendo la pluralidad, riqueza, belleza y cultura mexiquense, también es evidente en donde se ha fallado y lo que se ha perdido para el Estado de México, pues no conforme sigue siendo la entidad federativa con el mayor Estado de fuerza policial e infraestructura de seguridad de todo el país, es uno de los estados con mayor índice de delincuencia, la inseguridad ha escalado a ser el primer lugar de las mayores preocupaciones de la población mexiquense; asimismo que el Estado sigue siendo una de las entidades federativas que más aportan a la economía del país, pero la brecha de desigualdad y pobreza ha crecido a un ritmo mayor o similar que otras entidades más pobres y que se traduce en otro de los mayores problemas públicos que han aquejado a las y los mexiquenses, es el desempleo y falta de oportunidades.

También el Estado de México ha sido pionero en establecer instituciones al servicio y protección de las mujeres a través de fiscalías y corporaciones policiacas especializadas en género, pero sigue incrementando el número de feminicidios en el estado que incluso ha sido objeto de observaciones de organismos internacionales como la ONU Mujeres. El Estado de México también posee el mayor número de pueblos mágicos, denominación que distingue lugares que por su belleza arquitectónica y su riqueza cultural sean merecedores de impulsar el turismo, por el contrario la magia de algunos de estos pueblos se ha ido poco a poco extinguiendo debido a la ocupación y operación de grupos del crimen organizado que han amenazado la tranquilidad y la paz de las y los mexiquenses en municipios con denominación de pueblo mágico como Metepec, Ixtapan, Tonalico y Valle de Bravo que en últimos años han sido afectados por hechos de estas actividades ilícitas.

Con este enfoque y noción de la realidad mexiquense, la misión del PRD para el Estado de México es clara; no permitir que recrudezcan los problemas públicos, generar

oportunidades reales, reducir las brechas de desigualdad social en todos los ámbitos, preservar la riqueza cultural, diversidad y recursos naturales, así como devolver la dignidad a las y los mexiquenses que garantice un autentico progreso y justicia social y que a juzgar por las circunstancias en las que se encuentra la democracia en el país, sea prudente realizarlo sumando fuerzas para enfrentar no solo una amenaza política, sino también para enfrentar los problemas en los que no se ha tenido la certeza para erradicarlos por la ausencia de una perspectiva de auténtica izquierda, comprometida y además consciente y pacífica sobre lo que necesita el Estado de México



Es importante recordar a las y los mexiquenses que una democracia no significa votar en contra de un partido, concediéndole la oportunidad a otro que opera bajo el mismo esquema que el régimen que se ha intentado erradicar por años; sino que una democracia se compone de la pluralidad de ideas, donde las minorías y en especial aquellas que representan grupos vulnerables, también estén representadas, además de que compartan con el Gobierno distintas perspectivas que ayuden a construir soluciones integrales y transversales. Pero lo más importante es rescatar los valores democráticos de participación, libertad de expresión y de libre asociación, impidiendo que aquellos que se han distinguido por acusar, perseguir, señalar y estigmatizar a quienes les critican u opinan contrario a lo que les conviene, se hagan con mayor poder político para comenzar a imponer un régimen totalitario que signifique la pérdida de derechos, la implementación de una visión contraria a lo que necesita el país en el actual contexto global frente al cambio climático y los problemas que proseguirán después de la aparición de la pandemia por la que apenas se está dando un respiro.

No obstante los retos en el Estado de México son igual de grandes que los retos que enfrenta el país, el PRD está preparado para proveer un proyecto político que cumpla con las cualidades necesarias para encabezar una candidatura, considerando que el PRD ha sido congruente entre sus principios y su actuar en el Estado de México, siendo la fuerza política que no ha abandonado las causas sociales y que ha mejorado su perspectiva para poder diseñar políticas públicas y sociales que generen el impacto positivo necesario para cambiar la realidad en el Estado.

La moneda aun sigue en el aire, sin poder definir un rostro y nombre para las elecciones del 2023, pero lo que si está definida es la misión, la postura y el objetivo de esta contienda, en donde se jugará no solo en lo político y electoral el futuro del país y el estado, sino también el porvenir y estabilidad, pero más importante aún, el avance o pérdida de la democracia en la historia de nuestro país.

PRD: UN ACERCAMIENTO A SU LEGADO DEMOCRÁTICO

Pocas veces el surgimiento de un partido político como parte de un movimiento social, ha logrado significar tanto en la democracia como el PRD en México, pues antes del surgimiento del Partido de la Revolución Democrática, el sistema político tendía a ser de un partido plenipotenciario, donde la figura presidencial adquiría cualidades casi monárquicas que pocas veces se cuestionaba.

A finales de los años 30's del siglo pasado el Partido Acción Nacional había surgido en el país como oposición política al régimen que se había concretado después de la Revolución Mexicana en manos de hombres que conformaron partidos como PNR y el PRM y que predominó por más de 70 años al frente del poder en el país bajo el nombre de Partido Revolucionario Institucional (PRI). El PAN distaba por mucho de consumarse como una opción política viable entre los ciudadanos hartos del viejo régimen. Todavía aún con las crisis internas del PRI a finales de la década de los 80's el PAN, apenas había logrado figurar como parte negociadora entre algunos grupos de interés como empresarios y unos cuantos intelectuales.

Para finales de la década de los 80's ocurrió que un grupo de políticos denominados como la corriente democrática dentro del PRI había propuesto primeramente atender las verdaderas causas sociales del país, seguido por la exigencia del cumplimiento de los estatutos del partido para la designación democrática del candidato presidencial; hecho que fue ignorado por Miguel de la Madrid al elegir a su sucesor a través de Carlos Salinas de Gortari provocando la disidencia de la corriente democrática entre los que se encontraba el Ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas y Porfirio Muñoz principalmente.

La ruptura con el PRI marcó un hecho sin precedentes en la política mexicana, atrayendo distintas fuerzas políticas de izquierda, así como movimientos sociales, mismos que impulsaron el proyecto de Cuauhtémoc Cárdenas cuando se conformó el Frente Nacional Democrático para postular a la presidencia de la república a Cárdenas. Sin importar lo que el PRI había decidido a través de la imposición de Miguel de la Madrid, había quedado claro que el régimen priista estaba por esperar momentos de tensión aun cuando gozaba de poseer todo el aparato gubernamental del país, cuestionando la manera en la que el propio partido era incongruente con sus estatutos, así como la manera en la que gobernaba.

Este hecho en el sistema político mexicano ha marcado un antes y un después, donde el antes, estaba caracterizado por la sucesión presidencial a criterio del titular de la presidencia y lograba mover toda la maquinaria del partido para que así ocurriera, además de que el presidente de la república era la figura máxima del poder político en el país sin importar la existencia de los demás poderes de la unión como el Congreso de la Unión y la Suprema Corte de Justicia de la Nación, y lo más característico de este periodo que comenzaría casi desde el mandato de Miguel Alemán Valdés; que el Presidente de la República también dirigía al PRI de manera fáctica.

Después de la disidencia de la corriente democrática y el surgimiento del PRD como consecuencia de la unión de las fuerzas políticas y sociales de izquierda, según el Doctor David Padilla Macayo; el sistema político pasó de tener comportamiento lineal a tener un comportamiento oscilatorio que derivó en la alternancia política en la presidencia de la república, pero también en la democratización de las instituciones como el surgimiento de un órgano electoral autónomo como el Instituto Federal

Electoral, así como escaños ocupados por diferentes partidos y fuerzas políticas diferentes al partido hegemónico.

Nos obstante el PRD no ha logrado la presidencia de la república, ha aportado más a la democracia que el PAN en 83 años de existencia y como oposición política, pues con su creación se logró ejercer la presión social que de alguna manera originó cierta conciencia política en el electorado para hacer valer su decisión y que sus exigencias se tradujeran en procesos democráticos con mayor rigurosidad que produjera mecanismos tanto de autenticación ciudadana mediante una credencial de elector que ha ido mejorando, así como sistemas de organización y realización de elecciones a través de la participación de los ciudadanos.



Si se analiza con la debida agudeza, el PRD es el resultado de una visión democrática que el pueblo de México ha añorado, que no obstante ha estado cerca de lograr el triunfo en elecciones presidenciales a través de Cárdenas y López Obrador

No se podría comenzar un análisis sobre el logro en la autonomía de los órganos electorales (IFE- INE) sin antes partir de los serios cuestionamientos y pugnas políticas en la elección de 1988. Asimismo, que este acontecimiento diera origen al fortalecimiento de convicciones políticas de la izquierda en México y se lograra la consolidación de un partido que lejos de ser antagónico con gobiernos de otros partidos, ha sido impulsor de las verdaderas causas sociales con la prudencia, pacifismo, humanismo y representatividad de los sectores populares más importantes del país.

Así mismo el PRD ha sido pionero en dar oportunidades reales de empoderamiento político a las mujeres, siendo en algunas de estas mujeres que su aportación política lograra la fundación de este partido como Ifigenia Martínez y Dolores Padierna (por mencionar algunas). Al referirnos al PRD como pionero en oportunidades reales de empoderamiento político a las mujeres, no es otra cosa más que haber construido un partido y movimiento social a la par que los hombres como iguales y no como ha ocurrido con otros partidos, donde la intervención de las mujeres se les ha limitado y convertido en un papel complementario o secundario.



Ha ocurrido en democracias similares a la mexicana, como la de Brasil por decir un ejemplo; que la existencia de un gran número de partidos políticos con ideologías similares o parecidas confunden a los ciudadanos al no poder identificar plenamente los objetivos y principios de los partidos, por lo que propicia que incluso quien gobierne el país lo haga sin una ideología definida o bien y resultan en gobiernos tan híbridos que terminan dividiendo aun más a la ciudadanía aumentando el riesgo de que lleguen al poder políticos con poca sensibilidad social y humana que actúen en detrimento de los sectores sociales más vulnerables.

pudiendo identificar además la ideología de los actores que han intervenido o tenido paso por este instituto político y que, a pesar de pertenecer a otro partido, se han definido por una ideología en concreto.

Uno de los retos más importantes para el PRD es que la ciudadanía no genere una idea equivocada de las causas de izquierda, que no estigmatice tampoco la ideología de izquierda tan solo por estar mal representada por un partido que se pronuncia de izquierda y que en sus actos ha tendido a hacer mas vulnerables y dependientes a los más necesitados. Si bien, la izquierda en México tuvo que unirse para enfrentar la tiranía de un gobierno en el pasado, hoy de nuevo la izquierda mejor consagrada en el PRD tiene de nuevo que salir a defender la democracia frente a la amenaza de existencia y permanencia de una nueva tiranía.

El país actualmente está pasando por un nuevo proceso de aprendizaje en el que habrá de experimentar las deficiencias de un gobierno preocupado más por su aceptación y popularidad que por sus aciertos para resolver y mitigar los problemas que más afectan a la sociedad. En este proceso como en las crisis económicas de los 80's y 90's el PRD estará ahí para recordarle a la ciudadanía, que una democracia se construye a partir de la pluralidad de ideas, en donde deben ser tomadas en cuenta el sentir y la voz de los que menos tienen, para que se traduzcan en hechos y no solo se queden en el discurso.

Que no importa que el tiempo favorezca a los que siempre han estado y obtenido ventajas del poder político, es gracias al PRD que las cosas pueden cambiar nuevamente y para bien. Pero, no va a ser sencillo si en el empeño de conquistar voluntades ciudadanas, se imponen de nuevo las voluntades unilaterales, autoritarias y necias de una sola persona que pretende manejar al país dividiendo y ocultando la realidad por la que atraviesa el país. Por ello, es necesario recordar que el es también legado del PRD que la ciudadanía tenga en sus manos el poder de generar la presión social necesaria como se hizo en el pasado, para frenar los abusos del poder y realinear el rumbo del país.

Política Revolucionaria



EDITORIAL

El fortalecimiento de la ciudadanía a través de la democracia es un compromiso que requiere de esfuerzos contantes, por ello es importante alentar las aspiraciones ciudadanas a través de espacios auténticamente democráticos y de esta inquietud el PRD ha tenido la intención de elaborar esta revista, en la que se reivindican los valores democráticos como Libertad, Justicia, Igualdad y Solidaridad, a través de la generación de información que permita a las y los lectores formular un criterio a partir de una perspectiva de izquierda que represente debidamente los intereses y preocupaciones de la ciudadanía con mayor amplitud toda vez que el contenido de esta publicación está diseñado para replantear el rumbo político con el que se ha desarrollado el país durante los últimos años.

Política Revolucionaria, nace de la noble tarea abordar las causas sociales que continúan pendientes en la democracia mexiquense. Estas causas muchas veces pronunciadas en discursos de donde se han desprendido las pretensiones de cambios en el gobierno pero que no han visto la luz cuando se ejerce el poder público.

La crítica que se construye a través de lo que el contenido de Política Revolucionaria aborda en cada tema, es también el sentir de las clases olvidadas y la perspectiva con la que el PRD ha propuesto cambios y que también ha coadyuvado a mejorar en los espacios donde la ciudadanía esta debidamente representada por la auténtica izquierda democrática y revolucionaria.

Un compromiso serio de Política Revolucionaria es también la objetividad que pueda brindar a la ciudadanía a entender la ideología y la convicción con la que el PRD trabaja para mejorar al país y al Estado de México, haciendo clara la motivación de alcanzar una sociedad próspera y equitativa.



PRD

**ESTADO
DE MÉXICO**

DIRECCIÓN EJECUTIVA ESTATAL

GRUPO TADEOL SERVICIOS PROFESIONALES S.A DE C.V.

R.F.C: GTS211117513

Calle Hacienda de Monte Falco No. 15 interior
A, Col. San Francisco, Metepec, Estado de México, C.P. 52176,
México

IMPRESO EN MÉXICO/ 12, 800 EJEMPLARES/JULIO 2022

